

## Sheinbaum envía Reforma Constitucional para proteger al maíz de transgénicos

Por: La coperacha. 04/02/2025

### Busca declarar maíz nativo como elemento de identidad nacional.

La presidenta Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados una [iniciativa](#) de Reforma Constitucional en materia de conservación y protección de los maíces nativos lo cuales deben estar libres de transgénicos.

En la exposición de motivos de la iniciativa, que se publicó en la Gaceta Parlamentaria, se lee que “la presente iniciativa tiene por objeto declarar al maíz como elemento de identidad nacional y establecer la obligación del Estado de garantizar el cultivo de maíz libre de transgénicos en territorio nacional”.

La iniciativa busca reformar diversas disposiciones de los artículos 4 y 27 de la Carta Magna para proteger al maíz nativo y priorizar su manejo agroecológico. Así mismo otorga obligaciones al Estado para garantizar “el óptimo uso de la tierra libre de cultivos y semilla para siembra de maíz transgénico”.

La iniciativa sostiene que México alberga la más amplia diversidad de este cultivo, representada por 59 razas de maíces nativos y sus parientes silvestres, que “representa un acervo genético invaluable e insustituible que es fundamental para la agricultura y la seguridad alimentaria mundial”.

Asimismo, reconoce la importancia del país como centro de origen y diversidad genética de cultivos fundamentales como el maíz.

“Los maíces nativos, al igual que sus parientes silvestres representan bienes públicos estratégicos de México, que tienen un valor intrínseco resultado del cultivo y el manejo de los agricultores de estas tierras, quienes ha generado, custodiado, conservado y adaptado estos recursos a diversas condiciones agroecológicas durante cuando menos 8 milenios”.

La iniciativa también recoge experiencias internacionales, las cuales han buscado

salvaguardar la biodiversidad genética de sus cultivos, y en algunos casos como los de Francia, Alemania e Italia, países que también prohibido la siembra de maíces transgénicos.

El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, anunció que la iniciativa se le dará turno en la próxima sesión de la Comisión Permanente, y con ello darle prioridad en el próximo periodo de sesiones que inicia el 1 de febrero.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La coperacha. David Rivero Fragoso

**Fecha de creación**

2025/02/04